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１、令和４年１月２７日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第１議

室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

３番 委 員 

４番 委 員 

５番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長 

教育総務課長 

主幹兼学校教育課長 

生涯学習課課長補佐 

スポーツ課長 

主幹兼中央図書館長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

主幹兼東由利教育学習課長 

西目教育学習課長 

鳥海教育学習課長 

書記（教育総務課参事） 

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和４年１月２７日 午後２時５分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 議案審議 

    議案第２号 由利本荘市教育に関する事務の職務権限の特例に関する条例案に 

対する意見について 

日程第４ 報告 

  各課報告 
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日程第５ その他  



3 
 

１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会（午後２時５分、会議の開会を宣言） 

それでは、１月の教育委員会定例会を開会します。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

２番委員と５番委員を指名します。 

それでは、日程第２ 事務局報告をお願いいたします。 

 事務局報告は３点ございます。 

 先ずは、先日行われました成人式無事に終わりました。あ

りがとうございました。この後報告の中で、担当課よりお話

しさせていただきますけれども、先ずは２日間無事に終了し

たということ。それから心配していた成人式に関わる者のコ

ロナの感染というのが、１人対象者の中では、おりましたけ

れども、成人式等には当日参加していない方ということであ

りましたので、直接関わる方での感染がなく、また広がるこ

とがなかったということを安心しているところであります。 

 それから、２つ目ですが１２月２６日にカダーレの空調設

備が故障いたしまして、図書館内等に水が天井から降ってき

たという状況がございます。カダーレの空調設備につきまし

ては、図書館２階の更に上の階にありまして、その空調設備

の下が図書館になっております。その中で、冷温水器の部分

で熱交換器７台のうち２台が壊れて、水が流れたということ

であります。これにつきましては、２４０万円程の修繕費と

なっておりますけれども市の予備費を活用いたしまして発

注しております。２月１日から開館しますが、その間カダー

レのギャラリーと図書館の２階部分の暖房が効かないとい

うになりますが、ご理解をいただいて開館している状況であ

ります。本についても約３千冊の本が汚損してしまっており

ます。これについては、後ほど図書館長から報告させていた

だきたいと思います。 

 最後に３つ目でございますが、お手元に一冊の漫画本のゲ

ラを置いております。Ｂ＆Ｇ財団の１００％助成金なのです

けども、現在、漫画家にお願いした部分が完成したものであ

ります。これに資料編を１０ページ程、後半の方につけまし
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教育長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

委員 

教育総務課長 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

て３月末までに完成させたいと思っております。市の偉人の

漫画として活用していきたいと考えております。 

 報告は以上でございます。 

ただいま教育次長より報告がありましたけれども、何かあ

りますでしょうか。（なし） 

それでは日程第３議案審議に入ります。議案第２号 由利

本荘市教育に関する事務の職務権限の特例に関する条例案

に対する意見について、説明をお願いします。 

 それでは、議案第２号 由利本荘市教育に関する事務の職

務権限の特例に関する条例案に対する意見について、説明い

たします。 

令和４年４月以降に市で検討しております組織機構の大

幅な改正に伴いまして、あらかじめ教育部門に関して教育委

員会の意見を求められているものです。 

（議案第２号由利本荘市教育に関する事務の職務権限の特

例に関する条例案に対する意見について、を説明） 

以上、議案第２号について、説明を終了します。ご審議よ

ろしくお願いします。 

 機構改革についての条例改正になりますけども、市長から

意見を求められておりますので、これについて、委員の皆さ

んからご意見をいただければと思います。 

 先に、ご質問等でも結構です。 

 移管する市施設一覧にある※印の部分は何になりますか。 

 ※印は、指定管理者制度を取っている施設になりまして、

すべて移管する施設になります。  

 上位法に、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」

というのがあるのですけども、その法律の中において、教育

委員会が所管する事務について、市長部局で市長が直接行う

ことができる特例がございます。その特例の部分を執行する

ためには、市長は教育委員会によろしいでしょうかという意

見をもらわなければなりません。同様に後日になりますけど

も、議会の方からも同様な意見が求められるというところ

で、そういう課程を経て、議会の方で条例を改正していくと

いう作業に入ってまいります。 

現在、昨日までの調整においては、今、教育総務課長から
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委員 

 

 

 

 

 

 

委員 

委員 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

説明しました施設一覧というものは、市長部局に移るものに

なります。スポーツ施設はすべて、文化施設については「カ

ダーレ」と「おもちゃ美術館」になりまして、資料館であり

ますとか、美術館でありありますとか、「まいーれ」、「修

身館」、これらは教育委員会にそのまま残ると言うことで調

整しているところであります。 

これら施設については、すでに市長が行うというようなと

ころで条例を変えなくても良いものも含まれていますので、

条例改正が必要なものを今回あげていることになりますの

で、よろしくお願いします。 

 以前にこの新しい方針と協議の場がありましたので、大筋

は理解しておりました。 

 より市の発展を目指していこうという市長さんの方針が

あるということであれば、あえてそれに教育委員会でならん

と反対する根拠もありませんので、積極的に是非そうしまし

ょうという意見ではありませんが、市が発展する方向でひと

つの重要な施策であれば従うしかないなという考えです。 

 同じです。 

 スポーツ施設は、子供達が活用する場面が非常に多い施設

ではないかと思います。移管することによって、活用する小

学生、中学生、高校生が、これまでと同じような利便性を獲

得できるように引き継ぎをしっかりしていただいて、これま

での活用しやすい雰囲気を継続していただければと思いま

す。よろしくお願いします。 

 ありがとうございます。その部分については、非常に吟味

したところでありまして、市長も副市長も、その部分の利便

性は維持していきたいという思いであります。 

 移管しますと「観光文化スポーツ部」という部が誕生する

ことになります。今まで以上に市長中心にして教育委員会と

一体になって行っていくことを、昨日、市議会全員協議会で

表明いたしました。（観光文化スポーツ部の設置趣旨を説明） 

 委員がご心配されている部分かなと思っております。そし

て、委員からお話しありました、市民に対しての部分であり

ますけども、機構が変わることによって、施設が市長部局に

行くことによって、施設の窓口が変わってしまいます。今ま
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委員 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

生涯学習課長 

 

スポーツ課長 

教育長 

 

教育総務課長 

 

学校教育課長 

で教育学習課や公民館に行っていた市民の方が、今度は支所

に行ったりと別の施設に行くことになってしまいますので、

戸惑いが生じてしまうだろうと。その戸惑いを避けるために

段階的に行っていくことも話し合っているところでありま

す。つまり、現在の教育委員会の職員を、同じく市長の下の

職員にもするということで、併任の辞令を受けまして二枚の

看板を背負って、教育委員会にいながらその施設を管理し、

窓口が変わらずにこれまでと同様に受け付けるようなこと

も調整を進めているところです。 

 市職員からすると、事務的には煩雑さは出てしまいます

が、市民の皆さんが困らないようにということで協議してい

るところであります。 

 市の方でこれだけ頑張って活用して広げていく。大変良い

ことだと思います。職員の皆さんにはご難儀をかけますし、

今まで委員会にあったものが、市長部局に行ってこちらから

抜けてしまうことは、報告事項も少なくなってしまい、さみ

しいことはありますが、引き継ぎの方どうぞよろしくお願い

します。 

 沢山ご意見いただきましたけれども、この方向性について

は了という形で、ご承認いただけますでしょうか。 

（委員了承） 

ありがとうございます。そういう形で市長に報告いたしま

す。 

 これで本日の議案審議については終わります。 

続いて、日程第４ 報告に入ります。各課より報告をお願

いします。 

（市内小・中学校生徒指導関係事案一覧について報告） 

（令和２・３年度成人式実施報告、鳥海山木のおもちゃ美術

館の入館者数について報告） 

（ナイスアリーナ利用状況について報告） 

ここまでで質問等ありますか。（なし） 

 そうすれば、各課からの報告になります。 

（本荘南中学校区統合小学校準備委員会、会計実地検査、２

月定例会について報告） 

（市いじめ問題対策連絡協議会、市ＣＳ連絡協議会、中学生



7 
 

 

生涯学習課長 

スポーツ課長 

 

 

 

中央図書館長 

 

委員 

中央図書館長 

 

 

委員 

 

 

 

 

中央図書館長 

 

 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

中央図書館長 

 

 

 

 

教育長 

中央図書館長 

会議、学校私費会計経理検査について報告） 

（成人式、青少年問題協議会、由利本荘美術展について報告） 

（令和３年度生涯スポーツ功労者及び生涯スポーツ優良団

体表彰秋田県伝達式、第５９回由利本荘市男女混合バレーボ

ール大会、第３３回由利本荘市ネオホッケー大会、令和３年

度由利本荘市スポーツ賞表彰式について報告） 

（空調設備故障に伴う中止事業、本の福袋の貸出し、リユー

ス文庫について報告） 

 古いもの、買えないもの等の水濡れの汚損はありますか。 

 まだ、すべての分析が進んでいませんが、今現在、一番濡

れてしまった場所は、郷土資料の部門と、佐藤憲一文庫の資

料が現時点の３割ほどになっています。 

 大変だと思います。特に、郷土資料関係は再版とかしてい

ないものも結構あるでしょうから、可能な限り補修したり、

直しながらもデジタル方面に移行して紙の方は諦めるとい

う方法も考えられると思いますので、ご難儀をかけますが、

どうぞよろしくお願いします。 

 汚損した３１４９冊については、大小に拘わらず、ほんの

少し濡れたものも寄せているいような状況でございますの

で、これから分析、点検、仕分けの作業になるかとおもいま

すので、もう少しお時間をいただきたいと思いますので、よ

ろしくお願いいたします。 

 図書はカビが非常に心配だということで、丁寧な形で進め

ていきたいと思います。 

 非常に寒い中、暖房が効かない中の水に濡れたものの処理

の作業は、どれ程大変であっただろうと、感謝しているとこ

ろです。これを復活させることは非常に時間がかかる作業と

思いますが、どうぞよろしくお願いします。 

 ２月１日から２階の閲覧室も開館する予定でおりますが、

思った以上に汚損資料が多いものですから、郷土資料室と学

習室と閲覧席の一部を停止させていただいての開館という

ことで進めていきたいと思いますので、どうぞよろしくお願

いします。 

 学生のニーズはどうですか。 

 先週、今週ですが、コロナの影響もあるのか、学生さんの
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教育長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課長 

 

 

大内教育学習課長 

 

東由利教育学習課長 

 

西目教育学習課長 

 

鳥海教育学習課長 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

姿はあまり見えないような状況です。昨日少しいましたが、

５時過ぎにはいない状況でした。 

それでは、本荘教育学習課からお願いします。 

（修身館企画展について報告） 

（子ども基礎スキー教室、矢島小書き初め大会について報

告） 

（いわき市との中学生交流について報告） 

（新春スポーツレクリエーション、ちびっこ公民館スケート

教室、由利小学校新春書き初め大会、由利地域市政懇談会に

ついて報告） 

（長坂スキー場オープン、ウインターグラウンドゴルフ大

会、大内スノーフェスティバルについて報告） 

（第３０回高橋宏幸賞感想文感想画コンクール優秀作品展・

原画展、大平スキー場オープンについて報告） 

（書初め大会、冬のスポーツ教室、西目スポーツ賞授賞式に

ついて報告） 

（本海獅子舞番楽正月公演、第１０１回鳥海高嶺大学講座、

民俗芸能伝承館定期公演について報告） 

 各教育学習課から説明ありましたが、ここまでのところ

で、何か質問ありますでしょうか。 

コロナに振り回されながらも、皆様お疲れ様でございま

す。コロナの影響というのは、確かに大きくデメリットも当

然多いのですが、その逆に、新聞にありましたが、岩城の中

学生の交流。これはコロナがあったからこそリモートででき

るという。たとえコロナが終わってもＩＣＴが普及してきて

子供達がどんどん使えるようになりますので、これを活用し

ない手はありません。リモート等での交流をどんどん進めて

いただいて、やはり実際行ったりするには、お金もかかりま

すし、人数も制限されますが、リモート等を使えばより多く

の子供達にそういう体験をさせることができますので、これ

は是非活用していただきたいと思います。 

このとおり１月前半まではまだ良かったのですが、成人式

も私も出させていただきまして、お疲れ様でした。いつもと

全然違う会場で準備をされた皆様方には、本当にお疲れ様と

感謝の気持ちがいっぱいです。 
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教育長 

成人の皆さんも、初日は少なめで、席も空いていてさみし

いなという感じがしましたが、２日目は少し人も増えまし

た。来年度はどうなるかわかりませんが、あのような広い会

場は準備される皆様方も大変だと思いますが、あのようなや

り方も一度経験しますと、来年以降も順応できるとおもいま

すので、今年できて良かったなとつくづく思った成人式でし

た。 

後半からはこのコロナによりまして、様々な準備していた

だいた事業が中止になっていますが、どうぞ準備だけはよろ

しくお願いし、来月中旬にはピークを迎えるという話もあり

ますので、それが過ぎれば少しはまた皆さんと一緒に動ける

のではないかと思います。 

最後に、スポーツ課、文化の方が教育委員会から離れて、

市の直轄の部門として頑張るわけでございますが、それぞ

れ、これから２～３ヵ月の間、仕事の手分けが大変だと思い

ますが、どうぞ体に気をつけてながら頑張っていただきたい

と思っておりますので、今年もどうぞよろしくお願いいたし

ます。 

他にご意見ありますか。(なし) 

 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会１月定例会を閉

会いたします。 

 

閉会（午後３時、会議の閉会を宣言） 

  

 


